
 

第４１回経営協議会議事概要（案） 

 

日 時  平成２３年５月１９日（木）１５時３０分～１７時１５分 

 場 所  事務局特別会議室 

出席者  中村（議長），脇坂，古川，田中，生田，山本，笠井，石田，川本，國澤，新木，

中川，森，山岸 

陪席者  長野，樫見，櫻井 

 欠席者  山崎，坂根 

 

１ 前回議事確認 

第４０回経営協議会（３月１７日開催） 

 

２ 協 議 

(１) 大学院の改組について 

議長から，[資料１]に基づき，平成２４年４月からの大学院改組について説明が

あった後，教育担当理事から詳細説明があった。 

その際の質疑応答は以下のとおり。 

・ 現在の人間社会環境研究科博士前期課程の「社会システム専攻」や「公共 

経営政策専攻」は学問として成立しづらいが，構想としては興味深い。 

今回の改組では，学類名にほぼ対応した専攻名となっているが，「社会シ

ステム専攻」や「公共経営政策専攻」を作ったときの理念と構想は，今回

の改組に引き継がれているのか 

   → 現在の「社会システム専攻」や「公共経営政策専攻」は，法学と経済

学の融合を意図し，幅広い視野を持つ学生の育成を目指したものである。 

     しかしながら，近年の学生は，専門性を求める傾向があり，学生の 

ニーズには十分に応えていなかった。また，社会・企業の求める人材養

成，就職先の確保にもマッチしていなかった。 

そのため，今回の改組では，専門性を確保した上で幅広い知識を習得

させることを目的としている。 

・ ネーミングが抽象的だと，学問としての範囲がわかりにくい。学内外で共 

通のイメージを持つことが必要ではないか。その意味で，専攻の内容を明

確に表す積極的な情報発信が必要だと思う。 

・ 新たな専攻は社会のニーズにマッチしたもの，学生の選択に合致したもの 

であるので，改組は妥当と思う。 

これらの質疑応答，説明を踏まえ，本件は原案のとおり承認された。 

(２) 平成２２事業年度財務諸表（案）について 

議長から，[資料２]に基づき，財務諸表に係る全般的な説明があった後，財務・

附属病院担当理事から詳細説明があり，審議の結果，精査のため監査法人へ提出

することが妥当であると承認された。 

その後，議長から，今後の日程について追加説明があった。 
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３ 報 告 

(１) 第１期中期目標期間に係る業務の実績に関する評価結果（原案）について 

企画評価会議議長から，〔資料３〕に基づき，第１期中期目標期間に係る業務

の実績に関する評価結果の原案について報告が行われた。 

議長から，研究不正の再発防止に努めていることが説明された後，大学に対し

ては不正が行われないことが国民から付託されているので，学内において丁寧な

議論を行って欲しいとの意見があった。 

 (２) 平成２３年度概算要求施設整備費補助事業について 

財務・附属病院担当理事から，〔資料４〕に基づき，平成２３年度概算要求施

設整備費補助事業である宝町地区の医学図書館改修が４月２８日に内示された

ことについて，報告があった。 

 (３) 平成２２年度診療稼動額等実績報告について 

財務・附属病院担当理事から，〔資料５〕に基づき，平成２２年度における診

療稼動額等実績について，報告があった。その際に稼動額，収入率，患者数等が

順調に増加したことについて評価するとの発言があった。 

(４) 科学研究費補助金交付内定状況について 

研究・国際担当理事から，〔資料６〕に基づき，平成２３年度における科学研

究費補助金交付内定状況について，報告があった。その際に国の予算額の増加率

以上に本学の採択件数，金額が増加していることについて評価するとの発言が 

あった。 

 (５) 研究関係資金獲得状況について 

研究・国際担当理事から，〔資料７〕に基づき，平成２２年度における研究関

係資金の獲得状況について，報告があった。 

(６) 特許等実施許諾契約について 

研究・国際担当理事から，〔資料８〕に基づき，平成２２年度における特許等

の実施許諾契約状況について，報告があった。 

 (７) 東北地方太平洋沖地震に対する本学の対応について 

危機管理担当理事から，〔資料９〕に基づき，東北地方太平洋沖地震に対する

本学の対応状況について，報告があった。その際に留学生のフォローが大切であ

るとの意見があり，本学において何人程度帰国したかとの質問があった。加えて，

本学における放射線測定の状況に関し，質問があった。 

(８) 未来開拓研究公開シンポジウムの開催について 

情報担当理事から，〔資料１０〕に基づき，１０月２９日に東京で開催される

第４回未来開拓研究公開シンポジウム及び１０月１日に大阪で開催される未来

開拓研究公開シンポジウム2011 in大阪について，報告があった。 

(９) アジア５大学学長フォーラムin 金沢の開催について 

アジア５大学学長フォーラムin 金沢実行委員会委員長代行から，〔資料１１〕

に基づき，１１月１２日に金沢で開催されるアジア５大学学長フォーラム in 金

沢について，報告があった。 

 



 

 

４ 意見交換 

(１) 国立大学法人金沢大学 平成２３年度の重点課題と取組 

議長から，〔資料１２〕に基づき，本年度における本学の重点課題とその取組状況

について説明があり，種々意見交換が行われた。 

 

 

 

 

次回開催予定 

    第４２回経営協議会  ６月１６日（木） １５時３０分から 

 




